



## Reunión del Mecanismo de Consultas Políticas entre Guatemala y Japón

## Sector Privado como motor de cambio en plan operativo CentraRSE 2025



## Últimas noticias Reactivación trabajos de reparación del kilómetro 157.7 en Sololá





## Dispersión de 98.5 millones de moscas estériles por Gusano Barrenador

Una de las acciones para el control y prevención del Gusano Barrenador del Ganado (GBG), es la liberación de moscas estériles de la especie *Cochliomyia hominivorax* en todo el territorio nacional. Hasta la semana epidemiológica tres de este año, se han dispersado 98.5 millones de estos insectos como medida para prevenir y su controlar la diseminación del gusano.



Esta medida se tomo en consideración a las preocupaciones infundidas por El Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA), puesto que este parasito compromete la salud de los productos locales, así como al ganado y aumenta tanto la amenaza hacia este, como hacia los guatemaltecos.



Por medio del Viceministerio de Sanidad Agropecuaria y Regulaciones (VISAR), mantiene múltiples acciones para combatir el GBG. Hasta el momento en Guatemala se reportan 101 casos acumulados, de estos 85 se han recuperado, 12 casos se encuentran activos y solamente se registra 1 fallecido. El control de la parasitosis permite que Guatemala reporte un 84% de animales recuperados, libres del GBG.

Con esto se busca que su efecto en el mercado local sea mínimo y que no afecte tanto a productores como a consumidores, puesto que representa tanto una amenaza al sector empresarial como consumidor.

Esto debería de impactar al insecto a diversos niveles, así como a su proliferación, y evitar las heridas ocasionadas por el mismo, puesto que este parasito tiene variedad de ganado objetivo y esta es una de las medidas tomadas para evitar su diseminación.

## Reactivación trabajos de reparación del kilómetro 157.7 en Sololá



En búsqueda de facilitar el tránsito y la conectividad en pro de la población y turismo en Sololá, se reactivarán los trabajos de reparación en el kilómetro 157.7 que conecta a los municipios de Santa Clara La Laguna, San Pablo, San Marcos, San Juan y San Pedro La Laguna, de la ruta RD-SOL-04-05

Los trabajos los realiza la Unidad Ejecutora de Conservación Vial (COVIAL), el Ministerio de Comunicaciones Infraestructura y Vivienda (CIV), lo que permitirá continuar con el 25% de avance físico pendiente de la obra.

El paso vial se ha visto afectado por un socavamiento en el área, siendo que esto provoco el colapso de uno de sus carriles, durante la temporada de lluvias, siendo este el motivo por el cual COVIAL ha gestionado para levantar la suspensión de trabajos del lugar y continuar con la obra para la rehabilitación de la ruta.

Se prevé que la obra concluya antes de la Semana Santa, temporada en la que aumenta el número de personas que visitan los municipios que rodean el lago de Atitlán.



## Los Plebes del Rancho de Ariel Camacho

Por primera vez en Guatemala

El concierto será el 15 de febrero de 2025,

En el Estadio San Juan, Salamá, Baja Verapaz

Boletos disponibles:

Diamante Q975\*  
Platinum Q750\*  
Preferencia Q300\*  
\*Aplica cargos



## Reunión del Mecanismo de Consultas Políticas entre Guatemala y Japón

La viceministra de Relaciones Exteriores Mónica Bolaños Pérez y el Director General de Asuntos de América Latina y el Caribe y Ministro Adjunto del Ministerio de Asuntos Exteriores de Japón, Yasushi Noguchi, presidieron la 1ª Reunión del Mecanismo de Consultas Políticas entre Guatemala y Japón, desarrollada en la sede del Ministerio de Relaciones Exteriores (MINEX)

Las dos delegaciones abordaron aspectos de la relación y principales temas de la agenda bilateral, regional y multilateral, incluyendo el avance en cooperación, promoción del intercambio comercial y turismo, seguridad y educación, entre otros.

La celebración del I Mecanismo de Consultas Políticas marca una nueva etapa de la relación diplomática que se estableció en 1935 y que se ha basado en el respeto mutuo, la confianza y la cordialidad. Esta importante reunión está enmarcada en la celebración del 90 aniversario del establecimiento de relaciones diplomáticas, en febrero del presente año. La reunión también se desarrolla en cumplimiento al Memorándum suscrito por los Cancilleres de Guatemala y Japón en mayo de 2024.



También llevaron a cabo una conversación sobre la compleja situación internacional y regional y manifestaron el compromiso de ambos países con el multilateralismo. En el ámbito comercial y de promoción de inversiones, se congratularon por la participación de Guatemala en la Expo Osaka, que se llevará a cabo este año.

**Guatemala reiteró el agradecimiento por la invaluable cooperación del Gobierno de Japón a través de la Agencia de Cooperación Internacional de Japón (JICA) y celebraron las coincidencias de posición y apoyo mutuo en el ámbito multilateral, incluyendo la paz y la seguridad internacionales; la no proliferación de armas nucleares; derechos humanos; desarrollo sostenible; desastres naturales y democracia.**

El diálogo entre las delegaciones también permitió abordar los principales temas prioritarios de la agenda bilateral: cooperación en áreas de salud, infraestructura, desarrollo rural, medio ambiente, educación, nutrición, ciencia y tecnología, entre otros, y fue propicio para transmitir el interés de fortalecer la relación económica mediante el aumento del intercambio comercial y el fomento a las inversiones.





## Sector Privado como motor de cambio en plan operativo CentraRSE 2025

CentraRSE, presentó su estrategia 2025, evento que reunió a líderes empresariales, representantes de Gobierno, Comunidad Internacional, medios de comunicación y aliados estratégicos. Este lanzamiento marcó el último año de su Plan Estratégico 2021-2025 con el cual buscan establecer un camino hacia el futuro más sostenible, competitivo y resiliente.

CentraRSE busca invitar a las empresas y aliados a unirse a este esfuerzo colectivo para transformar a Guatemala en un referente de sostenibilidad, contando con más de 140 socios y 100 aliados, la organización reafirma su compromiso de construir un país que crezca con innovación, educación y oportunidades para todos.

Esta estrategia 2025, titulada *“RobusteceRSE y AfianzaRSE”*, busca posicionar al sector empresarial como el motor de cambio para enfrentar los principales desafíos de Guatemala, siendo que algunos de estos son las tensiones geopolíticas, polarización social, retos económicos, eventos climáticos y desafíos laborales derivados de la migración.

Connie de Paiz, Presidente de CentraRSE, resaltó que *“Este es un momento para construir país y reafirmar el rol de un Sector Privado responsable, que está comprometido con el desarrollo integral de Guatemala y que cree que la sostenibilidad es el vehículo para seguir creciendo.”*

**Juan Pablo Morataya, Gerente General de CentraRSE destacó “Nuestro compromiso es claro: queremos que las empresas responsables lideren la transformación de la sociedad, la economía y el planeta”.**



*poder de liderar el cambio hacia una sociedad más sostenible y justa”.*

Este enfoque se complementa con el pilar de Conducta Empresarial Responsable, que fomenta la adopción de modelos de gestión sostenibles que impulsen la competitividad y promuevan buenas prácticas.

Reafirmando su posición como un actor clave en el sector, comprometido con ampliar su cobertura y optimizar sus servicios, en un contexto donde se hace evidente una mayor demanda de productos de seguros, pero también una mayor oferta en el país.

La estrategia *“RobusteceRSE y AfianzaRSE”* se centra en cuatro pilares fundamentales que integran acciones concretas y liderazgo empresarial. El primero, Capitalismo Consciente, promueve el liderazgo consciente como una herramienta clave para fortalecer la sostenibilidad empresarial y generar confianza. Cecilia Dougherty, miembro de la Junta Directiva de CentraRSE, mencionó durante su intervención: *“En un mundo polarizado, la confianza es el activo más valioso. Las empresas tienen el*



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt

## Autoridades supervisan avances en reconstrucción de pista de taxeo en el AILA



Buscando garantizar el cumplimiento hacia los estándares de calidad y de los plazos establecidos en los trabajos de construcción de la pista de Taxeo del Aeropuerto Internacional La Aurora (AILA).

Esto es debido a que se realizó una supervisión por parte del Fondo Social de Solidaridad (FSS), siendo este proyecto parte clave en fortalecer la infraestructura aeroportuaria del país, siendo que esto se traduce en un servicio mas eficiente y seguro para los usuarios.

Durante esta inspección, siendo que esta fue encabezada por la coordinadora ejecutiva del Fondo Social de Solidaridad, Arq. Andrea Beltetón, se tuvo la participación de personal de la Dirección General de Aeronáutica Civil (DGAC) y representantes de la empresa encargada del proyecto.

Sin embargo, aunque se informa de supervisiones aún no se menciona fecha específica para la entrega completa del proyecto.

La reconstrucción de la pista busca permitir optimizar las operaciones aéreas, mejorando la conectividad y el desarrollo económico de Guatemala.



Es importante mencionar que desde las primeras administraciones durante el gobierno de Bernardo Arévalo se informó que la inversión para pista de taxeo era de Q119 millones.



## Entrega de alimentos para dos mil familias en Santa Cruz el Chol, Baja Verapaz

Este 24 de enero inició la entrega de raciones de alimentos a 2057 familias, en situación de inseguridad alimentaria, de Santa Cruz el Chol, Baja Verapaz. Debido al volumen de atención, las entregas se completarán la próxima semana.

El Gobierno de Guatemala, por medio del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA), reafirma su compromiso de apoyar a las familias más vulnerables y fortalecer la seguridad alimentaria en el país.



El personal de la Dirección de Asistencia Alimentaria y Nutricional (DAAN), del Viceministerio de Seguridad Alimentaria y Nutricional (VISAN), lidera las entregas, asegurando un proceso eficiente y puntual.

La distribución se realiza en respuesta a las solicitudes presentadas por las Comisiones Municipales de Seguridad Alimentaria y Nutricional (COMUSAN) de cada departamento.

Cada familia recibirá una ración de alimentos que incluye: arroz, frijol, aceite vegetal, maíz en grano, hojuelas de avena, azúcar, harina de maíz y soya, así como sal yodada, los cuales tienen el propósito de garantizar una nutrición adecuada.

Estas acciones buscan que, el Gobierno de Guatemala reafirme su compromiso de apoyar a las comunidades más vulnerables, garantizando su acceso a alimentos esenciales y contribuyendo a mejorar su bienestar.



## Castillo Hermanos y Guatemaltecos por la Nutrición se alían con Fundación DISTELSA Apoya

Siendo un grupo empresarial internacional con más de 139 años de trayectoria, Castillo Hermanos, busca fomentar el desarrollo social, impulsando la nutrición de la niñez guatemalteca, por medio de su programa Guatemaltecos por la Nutrición, siendo que este aborda de forma integral el problema de la desnutrición en Guatemala y ha logrado una tasa de recuperación del 88% en desnutrición aguda en Huehuetenango.

*“Con esta alianza creamos oportunidades para que las familias aprendan nuevas técnicas para huertos de autoconsumo, a través de una metodología innovadora con alternativas a la agricultura tradicional, minimizando los principales desafíos de producción como la escasez de espacio o el limitado acceso al agua”,* comentó José Silva, director ejecutivo de Guatemaltecos por la Nutrición.

En enero 2025, formalizaron una alianza estratégica con Fundación DISTELSA APOYA, el brazo social de Grupo DISTELSA, distribuidores de artículos electrónicos desde 1972. La unión entre ambas empresas busca generar un impacto positivo en las comunidades, trabajando juntamente con prácticas de agricultura innovadoras que crean sinergias con el Eje de Fortalecimiento de la Economía Familiar de Guatemaltecos por la Nutrición, cuyo objetivo es garantizar el desarrollo económico de las familias que son parte del programa para asegurar su acceso a alimentos.



Con esta alianza se instalarán escuelas agrícolas que estén al alcance de las comunidades, las cuales contarán con cinco laboratorios agrícolas demostrativos y diez laboratorios modulares comunitarios. Estas escuelas beneficiarán a 20 mil personas en las comunidades de Huehuetenango en las que Guatemaltecos por la Nutrición tiene cobertura: La Libertad, La Democracia, Cuilco, Santa Eulalia y Soloma.

Estas alianzas estratégicas benefician los compromisos de sostenibilidad, ética y desarrollo social de ambas instituciones, brindando oportunidades para trabajar hacia un objetivo en común, compartiendo buenas prácticas y complementando las acciones realizadas por cada uno.

**“Nuestro objetivo con esta alianza es apoyar de forma sostenible a crear condiciones favorables para las comunidades, atendiendo a las necesidades de nuestro país, por medio de la colaboración y la unificación de esfuerzos para lograr cambios significativos”,** comentó Andrés Ruiz, Director de Recursos Humanos de Grupo DISTELSA.